
科技部新竹科學工業園區龍潭科學園區 

環保監督小組 103年度第 2次會議 

一、會議時間：103年 07月 25日（星期五）上午 10時整 

二、會議地點：龍潭園區服務處 2樓會議室         記錄：鄭楹枚 

三、主持人：曾召集委員廸華、本局杜共同召集人啟祥 

四、出席單位及人員：                    

    杜委員啟祥                    杜啟祥 

    曾委員廸華                    曾廸華 

    李委員俊福                    請假 

    錢委員建嵩                    錢建嵩 

    鄭委員武雄                    鄭武雄 

    傅委員豫東                    請假 

    徐委員春淼                    徐春淼 

    謝委員金棋                    請假 

    丁委員立文                    丁立文 

    本局許執行秘書勝昌            許勝昌 

    本局環安組                    蔡錦郎、陳麗珠、鄭楹枚 

    本局營建組                    吳宏哲 

    本局投資組                    劉利誠 



    本局建管組                    吳靖然 

    中欣工程行                     陳耶胤、劉國芳、劉智榮 

                                   劉華池、戴德寶、俞崑太 

                                   周瑞雯 

    上境科技公司                   郭恭羽、陳鈞泓 

    艾奕康工程顧問股份有限公司     李欣遠、李筱書 

    社團法人台灣環境管理協會       林文龍、陳宥瑭 

五、簡報： 

    議題一: 上次會議委員意見答覆（略） 

    議題二: 敦親睦鄰的作為（略） 

    議題三: 環保稽查紀錄及陳情案件（略） 

    議題四: 招商情況簡報（略） 

    議題五: 公共工程辦理情形簡報（略） 

    議題六: 環境監測結果簡報 （略） 

議題七:友達光電地下水改善及璨圓光電氨氮削減進度說明 

六、討論： 

1. 徐委員春淼: 

(1) 有關園區沉澱池之啟用效果有待加強。 

(2) 針對園區第二期第一階段的污水處理廠工程，希望能盡早加



建並施工以免不足使用。 

(3) 感謝敦親睦鄰的工作，希望科管局持續增進。 

(4) 針對空氣污染及異味部份，希望科管局儘速協助處理。 

(5) 對於噪音部份，從德龍國小至廖家區域已改善不少，感謝! 

2. 鄭委員武雄: 

(1) 有關新竹科學工業園區(龍潭基地)環境品質監測工作成果資

訊網站問題，缺少同步時效性之資料，請加以改進。 

(2) 另監測計畫內容中 PM2.5監測超標部份，須儘速處理改善，以

維護鄰近住家之空氣品質影響。 

(3) 今 2月 11日環保署土壤及地下水管理基金會「土壤污染監測

標準及管制標準」修正，公聽會上宣稱修正放寬詳如簡報資

料。 

(4) 環保署放寬農地水源區及工業區的土壤重金屬、有機物…等

管制及監測標準，請先排除農地控制場址污染。 

(5) 97 年農委會調查 13 萬筆農地重金屬污染資料如簡報，背景

值低，頂多超出標準值 1.3~1.5倍而已，為何要放寬 10倍，

甚至 100倍？ 

(6) 2012－2013年未清除管制農地（公告控制場址），若依修正新

標準，桃園 183 公頃銅與鋅超過標準就不必清除，可以就地



合法，是否就地合法之前應有配套措施，或落日條款！（就

地合法清除） 

3. 錢委員建嵩: 

(1) 友達地下管線是否持續洩漏，何時可有確定之答案。 

(2) 溶氧指標之真實意義為何? 

4. 丁委員立文: 

(1) 簡報 P.16述及 5月份接獲園區從業人員陳情空氣異味，除此

之外，是否有區外之陳情案件?請說明。另有無異味事件之統

計、分析? 

(2) PM2.5 第一季數值有超標，目前研判非園區污染所致，建議未

來可進一步進行成份分析，以釐清來源。 

(3) 噪音於名座花園城屢屢超標，明顯是由於車輛所致，相較於

環說背景值，明顯高出許多，請考慮民眾感受。 

(4) 對於敦親睦鄰之工作，建議是否可考量開放民眾參訪，污水

廠或廠商之行程。 

(5) 由簡報 P.43 看來，友達公司至 2015 年僅完成原因調查，但

改善之程序未涵蓋在內，建議持續追蹤後續計畫。 

5. 曾委員迪華： 

(1) 區域性 PM2.5超過空氣品質標準之問題，建議持續追蹤。 



(2) 有關大坑缺溪上游水質監測經常超標的情形，建議環保局須

加強稽查管制，另園區對於大坑缺溪之氨氮污染貢獻，仍宜

列入中長期削減改善施政重點。 

(3) 園區廠商偶有民眾針對異臭味陳情事件發生，故請管理局持

續加強追蹤與輔導。 

(4) 有關友達與璨圓的改善計畫，仍宜在監督小組持續報告當季

的執行成果進度與成效。 

(5) 園區一期污水廠已完成驗收，有關正式運轉後對氨氮削減的

功能，建議在後續監督小組會議，持續提出報告。 

八、結論： 

請科管局依委員意見參卓辦理。 

 

九、散會 


